

PENGEMBANGAN INSTRUMEN “AUTHENTIC ASSESMENT” TEKNIK DASAR VOLI FOREHAND DAN VOLI BACKHAND BERBASIS “ACTIONS METHOD” HASIL BELAJAR MATA KULIAH TENIS LAPANGAN BAGI MAHASISWA FIK UNY

Oleh: Guntur, Ngatman, Sridadi, DanangPujoBroto

ABSTRAK

Abstrak

Untuk melakukan penilaian/*assessment* keterampilan teknik dasar voli *forehand* dan voli *backhand* pada mata kuliah olahraga tenis lapangan dibutuhkan instrumen penilaian berbasis kinerja mahasiswa yang akurat/tepat. Sejauh ini instrumen penilaian *authentic assessment* untuk menilai hasil belajar teknik dasar voli *forehand* dan voli *backhand* yang sesuai dengan karakteristik permainan tenis bagi mahasiswa FIK UNY belum tersedia. Tujuan penelitian ini adalah mengembangkan model instrumen penilaian berbasis kinerja (*authentic assessment*) teknik dasar voli *forehand* dan voli *backhand* berbasis *actions method* hasil belajar mata kuliah tenis lapangan bagi mahasiswa FIK UNY.

Desain penelitian ini menggunakan metode penelitian dan pengembangan (*research and development*). Pengambilan data penelitian menggunakan teknik tes dan pengukuran. Model yang digunakan dalam mengembangkan penilaian *authentic assessment* dalam penelitian ini menggunakan 4 tahap pengembangan, yang terdiri dari; (1) *Tahap define*: latar belakang masalah dan identifikasi masalah penelitian, (2) *Tahap Designe*: perencanaan ide, konsultasi ahli materi tes dan cabang olahraga tenis, kajian literatur dan hasil penelitian, (3) *Tahap Development*: pengembangan instrumen tes dan revisi, validasi ahli, uji coba lapangan, (4) *Tahap Disseminate*. Subyek dalam penelitian ini adalah 15 mahasiswa FIK UNY yang dapat bermain tenis dan tergabung dalam UKM tenis lapangan. Pengujian validitas isi (*content validity*) dianalisis dengan menggunakan CVR (*Content Validity Ratio*). Koefisien reliabilitas dilakukan dengan menggunakan paket program genova berdasarkan teori *Generalizability* yang dikembangkan oleh Cric dan L. Brennan. Sedangkan untuk mengetahui reliabilitas antar rater (*inter-tester reliability*) menggunakan *Anava-General Multifacet Model*.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa telah berhasil dikembangkan/dihasilkan model instrument penilaian *authentic assessment* teknik dasar voli *forehand* dan voli *backhand* berbasis *actions method* yang terdiri dari: (1) faktor, indikator, dan rubrik penilaian (diskriptor) voli *forehand* dan voli *backhand* yang dapat dipergunakan sebagai pedoman observasi oleh *expert* tenis untuk menilai kinerja voli *forehand* dan voli *backhand* mahasiswa pada saat bermain/bertanding, (2) tugas bermain tenis lapangan (pertandingan ½ kompetisi), (3) petunjuk dan pengisian lembar observasi penilaian dari ke empat faktor dan indikator voli *forehand* dan voli *backhand*, serta (4) lembar penskoran untuk penilaian akhir teknik dasar voli *forehand* dan voli *backhand* dengan tingkat validitas dan reliabilitas yang baik. Dengan telah berhasil dikembangkan model penilaian *authentic assessment* teknik dasar voli *forehand* dan voli *backhand* berbasis *actions method* ini diharapkan penilaian yang dilakukan oleh dosen pengampu mata kuliah tenis lapangan dapat dilakukan secara objektif sesuai dengan kinerja hasil belajar mahasiswa secara otentik.

Kata Kunci: *Pengembangan Model Penilaian, Authentic Assessment, Voli Forehand, Voli Backhand, dan Actions Method.*